
 

 

 

 

 

 

さらにその先につなげる７月にしていきましょう 

                                  校 長 古 澤 浩 一 

「ふれあい月間」の 6月が終わり、夏休みが近づく 7月を迎えました。 

6月 9日の校長講話では、「心のふれあい」とは「心を通わせ、親しく付き合うこと」であることや「い

じめ防止対策推進法」のこと、「努力してもどうにもならないこと」や「いくら頑張っても難しいこと」

について「事実だから」「本当だから」として言ってよいと言えるのか、また逆に「誰かを下に見ようと

してしまいがちな人」「周りにウケを狙ってルールを外れる人」も「心のわだかまり」「なにかつらいこと」

があるのかもしれないと伝え、広く人間関係を考える期間として欲しいと呼びかけました。 

残念ながら、SNSや大人の社会の中でもなお解決しない問題だからこそ、未来を生きる

生徒主体の決意や行動に期待するところですが、特に SNSについてはスマートフォンの利

用やその内容について、保護者の方々の管理・監督・指導・助言に期待するところが大き

いです。こども家庭庁「普及啓発リーフレット集」等をご参考になさってください。 

当然のように、「ふれあい月間」だけのものとなってはいけません。生徒には、常に心

に「いじめをしない・させない・許さない」ことを意識させ、いじめ防止強化・問題行動

等の早期発見・早期対応、未然防止等について、引き続き組織的に指導していきます。 

この 7月は「青少年の被害・非行防止全国強調月間」です。それだけ残念な事態が発生

する時期でもあるということでもありますので、夏休みを前に改めて指導に努めます。 

こどものスマホ利用を安全に！ネット犯罪から守るには？ 

〇「一山一家」と「チーム学校」について 

6 月 30 日の校長講話では、映画『フラガール』等でも触れられた「一山一家」という言葉をもとに、共

通の目標に向かって、そこ（もともとの意味では炭鉱）にかかわる人々が一体となって取り組む良さ、支

え合いや励まし合い、お互い働きかけ、よい家族のようにまとまって取り組む良さについて話しました。 

南葛西第二中学校に集う生徒にとって、改めて意識して欲しいことですし、「愛と正義のわが二中」を

実現するための考え方の指針にもなるものであると考えます。 

「チーム学校」として、教育課題や社会的要請に取り組むことが学校に求められています。これは、教

職員はもちろん、生徒・保護者・卒業生を含む地域の方々も「チーム南二中」「オール南二中」であるこ

とが大切です。この夏休み、より高い目標に向かって取り組む生徒が、一定の成果を得て、さらにその先

へ夢を紡ぎ、つなげていくためにも、ぜひ引き続きご支援・ご協力をどうぞよろしくお願いいたします。 

◇ 運動会へのご支援・ご協力ありがとうございました 

本年度の運動会については、多くの保護

者の皆様方の来校をいただいた 5月 31日

（土）に続き、予備日の 6月 3日（火）も

雨天中止となりましたことで、生徒の活躍

の場を一部でも設けることを検討した結果、厳選した一部プログラムとはなりましたが、6月 9日（月）

午後に実施いたしました。 

当日は、ご多用のところ多数の皆様方にご参観いただき、生徒にとっても大きな励みとなりました。 

このような日程となりましたため、ご来校がかなわなかった皆様方も含め、多くの保護者・地域の方々

の励ましや支えがあって、生徒それぞれが一定の思い出を残すことができたのだと受け止めています。 

今後は、実行委員をはじめとした生徒がめいめいに運動会実現のために取り組んできたことや、各学

年・学級で意欲をもってその日を目指したこと、協働したこと、励まし合ったこと、声援を送ったこと・・・

自分なりの手応えや思いを大事に、今後の学校生活や学校行事へとつなげていきます。 

改めて、このたびの運動会開催にあたり、皆様方のご理解をいただきましたことに感謝申し上げます。 

登り藤 
令和 7 年 7 月 1 日（火） 発行      

令和 7 年度  第 4 号       

江戸川区立南葛西第二中学校  



◇ 部活動について（活動時間の縮減について、順次試行します） 

現在、江戸川区・東京都では 3年生にとっては中学校生活最後の公式戦や大会が進行

しているところです。生徒の頑張り、努力が改めて発揮される場であり、ご多用のとこ

ろ多数の保護者の皆様にご声援もいただき、感謝するところです。 

さて、学校の部活動に関する地域展開（地域移行）が今後進められていくことになる  部活動改革ポータルサイト 

ところです。外部指導員についてご推薦いただき、「働き方改革」とともに、新しい部活動の形に移行し

つつある部分もありますが、部活動改革については道半ばです。 

さらに一歩前に進めていくことを目指して、本校ではまず、新チームへと移行する時期にあたり、試み

として各部活動の活動日（土曜・日曜を含む）・活動時間の縮減等を順次取り組んでいくこととしました。 

 一定期間の成果や課題をもとに、2学期以降の部活動について検討してまいります。 

各部ごとに条件が整い次第、生徒に対して説明をおこなっていきます。保護者の皆様方にはご理解をお

願いいたしますとともに、外部指導員の候補者がありましたらお知らせいただけますと幸いです。 

◇ 「令和 7年度葛西地区自転車盗ゼロ作戦」に参加しました 

6月 28日（土）に、葛西地区の青少年育成地区委員会主催の「令和 7年度葛西地区自転車盗ゼロ作戦」

が実施されました。本校からはボランティア部をはじめ 11名の生徒が参加し、西葛西駅前でティッシュ

を配布するなど、地域の皆様方への啓発活動を実施しました。 

葛西警察署の葛西警察署管内での「刑法犯総認知件数」の多くを自転車盗難が占めていることや、その

大半は無施錠の自転車が被害にあっているのだそうです。自宅であっても、短時間であっても、施錠をし

っかり行うこと（できればツーロック）によって自転車盗難が防げることも改めて学ぶ機会になりました。 

区民の方からも参加生徒の頑張りについてあたたかいお言葉をいただきました。 

自転車の施錠に加えてヘルメット着用等のルールについて、ご家庭でもご確認いただけますと幸いです。 

 

 

 

 

 

【生徒の活躍】  ※生徒の個人名はホームページでは掲載いたしません。ご了解ください。 

◎「良い歯の生徒」表彰 3 年 ５名 

◎女子バレーボール部  ◇江戸川区夏季総合体育大会 ベスト 12（第 6 ブロック夏季バレーボール大会進出） 

◎サッカー部（篠崎二中と合同）◇江戸川区夏季総合体育大会 第 6 位（第 6 支部夏季大会進出） 

◎陸上競技部  ◇第 76 回東京都中学校地域別陸上競技大会区部大会 

            〇女子東部 1 年走幅跳 第１位  4m66 都大会出場権獲得 

            〇男子東部 1 年 1500m 第 13 位 5:03.35 都大会出場権獲得 

◇第 78 回江戸川区区民総合体育祭 春季区民陸上競技大会 

                〇男子中学共通 400m 第 5 位  1:01.89 

〇男子中学共通走高跳 第 2 位 1m63  第 5 位 1m30 

〇男子中学共通砲丸投 第 6 位 7m43 

〇女子中学共通走幅跳 第 3 位 4m29 

７月の主な予定 

3 日（木）専門委員会・中央委員会                 15 日（火）林間学校事前健康相談(2年) 

4 日（金）漢字検定①                 17 日（木）給食終・大掃除 

7 日（月）生徒会朝礼                18 日（金）終業式 

8 日（火）避難訓練               20 日（日）参議院議員選挙（本校体育館は投票所となります） 

10 日（木）小学生部活動体験        20 日（日）～22 日(火)林間学校(2 年) 

12 日（土）道徳授業地区公開講座・保護者会                22 日（火）三者面談始（～31 日） 

14 日（月）振替休業日             8月 12日(火)～15日(金)学校閉庁日・部活動停止 

15 日（火）安全指導・選挙管理委員会                     9 月 1日（月）始業式・安全指導 

※本校ホームページも随時更新しています。ぜひ本校生徒の活躍の様子をご覧になってください。➡ 

【葛西地区自転車盗ゼロ作戦に参加した生徒の皆さん】※生徒の個人名はホームページでは掲載いたしません。ご了解ください。 

３年生： ４名 

２年生： ２名 

１年生： ５名 


